

7点

白繕系上昇

中組・西岡昭昭	68
体の白川取水渠	83
5件が93点で続	71
低点は52点だっ	94
全体	78.7(78.4)

得点分布の割合を見る
と、75-79点が47.9%
と最も高い。85点以上は
11%、80-84点は32.3%
%70-74点は8.3%
65-69点は0.1%、64
点以下は0.3%だった。
主な発注課の評定平均
は、建設局土木部工課
の道路が84点、街路が85
・2点、みどりの推進部
みどりの推進課の造園
が78.3点、下水道河川局
管路担当部管路保全課の
下水管路は80点だった。

安全な通学環境整える



手稲区災害防止協力会
(29社)は4日、札幌市
手稲区内で交通安全の
街頭啓発をしたほか、小
学校・幼稚園の通学・通
園路の清掃に取り組ん
だ。

札幌市は10日、農薬体
験交流施設サッポロさと
ニアリングの東山小改築
ほか衛生設備が獲得し
た。続く84点は北海道相
互建設の北都中リニュー
アル改修、ふじ研究所の
動物愛護センター新築冷
暖房衛生設備、池田燐房
工業の円山動物園オラン
ウータン館新築暖房衛生
設備だった。電気は83点
が最も高かった。
平均点は、建築が1点
増の78点、機械が0.3
点増の76.8点、電気が
0.9点増の77.7点。
得点分布は75-79点が50
・4%と最も多い。85点
以上は0.5%、80-84
点は30.5%、70-74点
は17.4%、65-69点は
0.8%、64点以下は0
・3%だった。

外部改修10日公告

23日まで
入札受付 さとらんど交流館 札幌市
札幌市は10日、農薬体
験交流施設サッポロさと
らんととの交流館外部改修
を一般競争公告する。対
開札する。2025年3

月の完成を目指す。
東区丘珠町584の2
にある交流館(RC造)
平屋、延べ1993平方
米は04年にオープン。
保全推進に向けて外壁
や屋根、外部建具、特定
天井を改修するほか、電
気設備に取り組み。5月
中旬に着工する見込み
だ。
実施設計はエイト設計
が担った。概算工事費は
1億円以上2億5000
万円未満で、週休2日試
行の対象とする。

路線バスを自動運転化

50年度へのびび割
を4つに分類。Aは高速
道路、Bは損傷の進行が
早い幹線道路で、どちら
も1日当たりの大型車交
通量は1000台以上。
Cは損傷のスピードが緩
やかな幹線道路や補助幹
線道路、Dは生活道路と
した。延長はBが17.1
キロ、Cが12.43キロ、D
が4.241キロ、Aは該
当がない。

管理目標値は、BとC
をそれぞれの分類内でグ
ループ分けして設定。重
要度に応じ、びび割れ率
を20-30%以上、わだち
掘れ量を25-30%以上の
範囲で定めるなどし、数
値を上回った場合に修繕
する。損傷が軽微な段階
で予防的な補修・修繕を
目指す。
Dは管理目標値を定め
る。延長が長いほか、
道路の利用状況が多様で
劣化予測が難しいため、
損傷が明らかになった段
階で事後的に保全する。
舗装の損傷を把握する
ため、全車道で車上目視
による日常点検、5年に
1回の定期点検をする。
ダメージの度合いや補修
履歴を踏まえて修繕対象
を選定する方針だ。

経山会が岡山県などで
介護施設や保育園を運
営。札幌市内2カ所目と
なる特養老人ホームを清
全を願った
田区里塚2条5丁目81の
1に新築する。
規模はRC造、3階、
延べ3812平方メートル、定
員は80人とする。工期は
2025年3月31日ま
で。大旗連合建築設計が
設計を手掛けた。

26年度にも一部区間で計画

影響回避を目指す。20
24年度は実証実験をす
る方針で、年内にも受託
事業者を公募しプロポー
ザル公告する。26年度に
一部区間での無人運転を
実現させたい考えだ。
道内バス運転手の平均
年齢は全国平均より高
く、高齢化が進む。市内

25年度は冬季にレベル
2の自動運転に臨み、実
装の最終テストを進め
る。26年度は半年間、27
年度に通常の無人運行を
一部区間で実現したい考
えだ。

経山会が岡山県などで
介護施設や保育園を運
営。札幌市内2カ所目と
なる特養老人ホームを清
全を願った
田区里塚2条5丁目81の
1に新築する。
規模はRC造、3階、
延べ3812平方メートル、定
員は80人とする。工期は
2025年3月31日ま
で。大旗連合建築設計が
設計を手掛けた。



本郷学院長(左)が証書を授与した

業能力開発協会長賞賞状
賞 池田喜平・大橋卓(建
左官工業)▽札幌
夏坂将人(天
道職業能力開
賞 優良賞 島野
野永遠、夏坂将人▽札幌
地方職業能力開発協会長
賞 濱野鷹(ふじ研究
所、大橋卓、宮川修一
▽道職

生に証書を授与。「学ん
だことを財産として業界
の発展に貢献してほしい
とエールを送った。
また、優秀な成績を収め
た修了生を市長賞などと
して表彰した。
学院を運営する札幌塗
装工業協同組合の大島一
哉理事長は入校生に「塗
装の基礎や安全に関して
学び、多くのことを吸収
して」と呼び掛けた。
最後に修了生の柴野飛
鳥さん(サンユー)、入校
生の山内愛生さん(伊藤
塗工部)がそれぞれ代表

として決意を述べた。
表彰を受けた修了生は
次の各氏。(カッコ内は
所属企業)
▽札幌市長賞 柴野飛
鳥さん(優良訓練生賞・道職
業能力開発協会) 新谷雄
胡(TAKEEDA) 胡
田来輝(札幌ベック) 田
田来輝(札幌ベック) 田
塗装) 垣野健(KAKI
塗) 玉田蓮(中村塗装工
業) 皆勤賞・道職業能
力開発協会 中森琉、垣
野健、柴野飛鳥、新谷雄
胡



技術者への思いを抱いて
入学式に臨んだ

学校法人常松学園札幌
工科専門学校は4日、札幌
幌サンプラザで第44回入
学式を開いた。土木系技
術者を志望する69人が新
たな一歩を踏み出した。
入学式は2年制が環境
土木工学科14人と造園緑

来賓の柿
崎恒美北海
道開発局長
は「専門的
な知識、技
術は社会資
本整備を進
める上で非
常に重要」
とし、IC
Tなど新技
術を学ぶ建
設業の貴重
な人材とし
て入学に期待。仲井博
之国土地理院北海道地方
測量部長、吉村洋北海道
森林管理局長らが祝辞を
述べた。
新入生を代表し、環境
土木工学科の木村城理さ
んが「建学の精神を胸に
粘り強く学び、心身とも
に豊かな技術者となれる
よう努力する」と激励

69人が新たな一歩
札幌工科専門学校の入学式

設計事務所
登録
石狩管内
①申請者の管理建築士
1級
▽6747号▽合同会社近
藤一希建設設計(札幌市北
区新川5条16丁目6の5、電
080(9399)0800)
②近藤一希③近藤一希
▽6748号▽有限空間研
究所(札幌市東区北4条東17
丁目6の2、電011(82
7)3130) ④田岡紀芳
田岡紀芳
▽6749号▽紡織(札幌
市豊平区豊平2条8丁目1の
25、電011(577)63
18) ⑤小嶋俊昌⑥小嶋俊昌
▽6750号▽沓元建築設
計(札幌市中央区南9条西6
丁目1の36、電080(40
43)4265) ⑦沓元一
⑧沓元一
▽6752号▽働働工房一
級建築士事務所(札幌市白石
区東札幌2条4丁目8の18、
電011(816)6909)
⑨南勝重⑩澤木ひとみ

社員と協力会社
ことも献血協力
北土建設と北土設備
北土建設と北土設備
どちらも本社・札幌市
中央区は4日、両社敷
地内に献血車両を招いて

技術者への思いを抱いて
入学式に臨んだ

現場溶接 鉄骨工場製作 橋梁耐震補強 建築構造物耐震補強

高圧噴射洗浄内視カメラ付方向制御ロボット 暗渠管洗浄システム (特許第3811921号)

「クリーンロボ・きょうごく」

農業用暗渠排水管洗浄システム

特長

釧路開建 上春別防雪床丹川橋

上部は単純細幅箱桁

56・5m 24年度は詳細設計等

【釧路発】釧路開建が所管する27号上春別防雪事業(別海町)のうち、区間に架設する床丹川橋の予備設計段階の構造規模が判明した。橋長は56・5mで、上部は単純細幅箱桁、下部は逆T式橋台、基礎は場所打ち杭を予定。2024年度は詳細設計などを進める。構造規模等を確定させ、着工に備える。

事業費には約70億円を試算している。新ルート内には、ボンオンネツ川橋と床丹川橋の架設を計画。開建は昨年秋、同事業の初弾工事としてボンオンネツ川橋の下部に着手した。床丹川橋の予備設計段階の形式等をみると、橋長は56・5mで、上部形式は単純細幅箱桁、橋台は逆T式橋台、基礎は場所打ち杭を計画。24年度は詳細設計を行い構造規模等を確定させ

ZEH適合公住整備ガイドライン 設計計算方法など解説 道住宅局 構造別仕様例も

道住宅局は、ZEH水準適合に係る公営住宅整備ガイドラインを策定した。建築物省エネ法に基づく省エネ誘導基準に適合させる公営住宅の設計に係る計算方法や注意事項を解説してお

り、木造・RC造といった構造別の仕様例も掲載。併せて、環境に配慮した公営住宅の整備や既存公営住宅の改善について手法・事例を紹介している。

2022年度の建築物省エネ法などの改正によって、新築住宅や小規模の非住宅全てで省エネ基準適合が義務付けられたほか、省エネ性能表示の推進や省エネ誘導基準が引き上げに。公営住宅分野では、公営住宅等整備基準に係る技術的助言が改正され、温熱環境・エネルギー消費量に関する項目について原則、建築物省エネ法誘導基準(ZEH水準)に適合するほか、太陽光発電設備を設置することなどが示され

「道住宅局」の全タイプの「躍支援」の全タイプが対象。評価点は0・25点となっている。

建設業からは「若年層を増員したいが、難しい状況にある。業界や会社のイメージアップを図り、若年層が入職しやすい環境づくりを推進していくしかない」と(道北)などといった声が上がっている。

稚内建管 24年度総合評価 J V表表彰取扱など変更 独自設定項目、評価点変わらず

【稚内発】稚内建管は、2024年度総合評価落札方式の運用方針を固めた。道建設部のガイドラインを踏まえたもので、共同企業体の表彰実績の取り扱いなどを変更。独自設定項目や評価点については、23年度から変更していない。

売上、利益共に減少か

北洋銀 建設業の経営動向

北洋銀行は4日、第92回道内企業の経営動向調査を発表した。ことし1〜3月期の実績と4〜6月期の見通しをまとめたもの。建設業の実績は前期と比べ売上DIが11ポイント増のマイナス8ポイント、利益DIが9ポイント増のマイナス15ポイントとなった。見通しでは、売上DIが1ポイント、利益DIがマイナス14ポイントになることが見込まれる。

岸本産業 大型土のう設置 通行止めも早期規制解除

札幌開建は、落石の発生に伴い231号石狩市浜益区の一部区間で通行止めを行った。該当区間は石狩市

69人の新たな一歩祝い

札幌工科 第44回入学式

北海道唯一の土木系・緑地系専門学校である学校法人札幌工科専門学校(三上敬司校長)は4日、札幌サンプラザで第44回入学式を挙

行し、入学生69人の新たな一歩を祝った。写真。出席した来賓は社会を支える

また、建設業界の人材不足に対し、企業が社員を同様に委託生として入学させると、学費の一部を免除する企業委託制度を取り入れ、積極的な人材の育成に尽力している。

本年度の入学生は、環境土木工学科14人、造園緑地科8人、測量情報科1人、環境土木・造園施工管理科26人の計69人。うち高校などからの一般入学は19人、

企業委託生が47人、社会人入学生が3人と社会に出てから同校で技術力を磨くケースが目立つ。保護者や来賓、企業関係者が見守る中、三上校長が辞辞。本校は長きにわたって、優秀な人材を輩出し、信頼を得てきた。この良き伝統を守り、未来を切り開いていけるような技術者を目標として勉学に励んでほしい」と期待した。

来賓あいさつに移り、開発局の柿崎恒美局長は、インフラDXやConstructionなどデジタル化が進む建設業界の現状に触れ「新技術を扱うことができる技術者が必要不可欠であり、最先端技術を学ぶ皆

ウェブ調査を実施

札幌市財政局

札幌市財政局は、フレックス試行工事における現状の課題や問題点を把握するため、余裕期間制度(フレックス方式)に関するウェブアンケートを実施している。対象は市競争入札参加者名簿に工事で登録している事業者。募集期間は

きょうの開札 4月5日

【国関係】

- ▽札幌開建=14件(9時10分)
▽札幌建札幌河川=1件(10時)
▽札幌建岩見沢河川=3件(10時)
▽札幌建夕張川ダム=1件(10時)

【市町村等】

- ▽後志
▽ニセコ町=1件(10時)
▽宗谷
▽浜頓別町=6件(9時)
▽釧路
▽鶴居村=7件(11時)



札幌工科専門学校で4日、札幌サンプラザで第44回入学式を挙行し、入学生69人の新たな一歩を祝った。写真。出席した来賓は社会を支える

おぐやみ

澤田 富男氏

5月31日までを予定している。市ホームページの「工事管理室からのお知らせ」に掲載している専用アドレスからアクセスできる。

一般焼香は8日午後3時30分から6時まで随時。通夜は8日午後6時、葬儀は9日午前10時から石狩市花川北6条2丁目143の石狩シティーホールで親族と社員による社葬で執り行われる。

喪主は妻のエツ子さん。葬儀委員長は長男の尚樹(なおき)氏。

1975年に厚田村で沢田建設工業を創立し、厚田村商工会長、厚田建設協会長、石狩建設協会副会長などを歴任した。